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A PREOCUPANTE ESCALADA DA CENSURA
NO CENÁRIO NACIONAL E O FANTASMA
PARA O FUTURO
Quem acompanha minhas colunas sabe que muito, quase nada, me 

manifesto sobre política ou temas nacionais, até porque tudo o que acon-
tece nos campos de Canella já dá muito pano pra manga. Mas, existem 
temas que não podem passar batidos.

Esta eleição nacional é uma das mais conturbadas que vivemos na 
história recente da nação, com todos os elementos que a polarização traz 
e ainda o uso das redes sociais para informação e desinformação, muito 
mais que em 2018.

Ambos os lados se utilizam de informações enganosas e é claro que 
informações enganosas e narrativas mentirosas devem ser combatidas.

Porém, meu amigo leitor, quando o TSE – Tribunal Superior Eleitoral 
expande sua atuação, determinando o que pode e o que não pode ser dito 
por uma empresa de comunicação, o que pode ou não ser comentado por 
um jornalista ou colunista, quando censura previamente conteúdos que 
nem mesmo foi ao ar, o argumento de proteção da democracia se esvai 
tal qual areia entre os dedos da mão pesada dos censores.

O argumento de que se pode errar tentando acertar não cabe neste 
caso, o direito mais sagrado de um ser humano em uma democracia é a 
sua liberdade, o qual, não pode ser tolhido por um colegiado de juízes que 
se auto empoderaram no sentido de dizer qual informação pode ou não 
causar uma interpretação errada por você, que a lê ou escuta.

O limite entre “fake News” e “verdade inconveniente” é muito pe-
queno, no caso do TSE. Não se pode relativizar a liberdade de expressão. 
O papel da Justiça é punir transgressões cometidas e não determinar de 
antemão o que se pode ou não fazer ou falar futuramente.

Agora, este mesmo tribunal se prepara para aumentar o seu poder e 
dar a si mesmo o direito de atuar de ofício, sem ser provocado, interferindo 
diretamente, conforme sua interpretação, no que o cidadão brasileiro pode-
rá ou não dizer e, consequentemente, a qual informação chegará até ele.

O que se desenha neste cenário, que o TSE chama de defesa da 
democracia, mas pode muito bem ser classificado como censura prévia, 
não é apenas a influência no resultado de uma eleição, mas um fantasma 
preocupante sobre nosso direito à liberdade para o futuro.

Eu, como profissional da comunicação, não posso deixar de me mani-
festar e alertar quem me lê, sobre o que está acontecendo. Essa pesada 
mão que censura, hoje pode calar alguém que você não gosta, amanhã 
poderá ser você.

Liberdade, meus amigos, é inegociável, é um valor muito maior que 
um mandato de quatro anos de um político de sua preferência.

Pense, reflita, enquanto ainda se pode pensar...

CONSTANTINO VAI ASSINAR TAC DO
MEIO AMBIENTE
Está prevista para o final da tarde desta quinta (20), a assinatura do 

TAC – Termo de Ajustamento de Conduta, entre a Prefeitura de Canela e o 
Ministério Público, para remodelamento da Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente.

O documento, criado pelo promotor Max Guazzelli, foi classificado 
como uma tábua de salvação para a gestão municipal e traz diretrizes 
de como ordenar a análise e emissão de licenças, visando não apenas a 
moralização do setor, atingido pelas denúncias de corrupção, na época de 
Jackson Muller, como agilizar este serviço para a comunidade.

PREFEITURA TEM PLANOS DE PAGAR A DÍVIDA DO HOSPITAL 
PARA VIABILIZAR QUE ENTIDADE PRIVADA ASSUMA A GESTÃO

O prefeito Constantino Orsolin tem planos de contratar um emprés-
timo para quitar a dívida do Hospital de Caridade de Canela, que, atual-
mente, está estimada na casa de R$ 16 milhões e segue se acumulando ao 
longo dos anos, impossibilitando que o HCC receba, por exemplo, recursos 
de emendas parlamentares federais, devido à falta de regularidade fiscal 
(dívida) com o Governo.

Algumas vezes, políticos canelenses tentaram resolver essa dívida, tais 
como com a RGE e impostos federais (INSS, entre outros), mas não existe 
almoço de graça. Os credores do HCC não cogitam perdoar a dívida, muito 
menos o governo.

Também, a situação financeira do Hospital impede que alguma insti-
tuição privada apresente uma proposta boa para assumir a gestão hospi-
talar. Este colunista ouviu um relato informal do prefeito ao promotor Max 
Guazzelli sobre algumas destas propostas, nenhuma delas adequadas ao 
que Canela precisa para o seu hospital.

A grande verdade é que há cerca de 20 anos, o Hospital vem deixando 
dívidas. As pessoas que passaram pela direção, uns políticos, outros não, 
até tentaram e deixaram alguma contribuição, mas passaram longe de 
resolver o problema, alguns deles até criaram mais problemas, vide Opera-
ção Cáritas.

Zerar a dívida do HCC seria, talvez, a grande notícia desta gestão Cons-
tantino e de fato abriria a possibilidade de mudar os rumos da casa de 
saúde, através de uma gestão feita por quem entende do assunto.

Porém, todavia e entretanto, o Município seguiria pagando este em-
préstimo por muitos anos. O tempo dirá se foi a decisão certa. Eu mesmo 
não tenho como criticar ou elogiar a iniciativa, já que é uma questão 
muito complexa.

Se bater martelo nesta decisão, o Prefeito poderá anunciar ainda esta 
semana.

E você, leitor, o que pensa desta proposta de contratar o empréstimo 
para zerar a dívida do HCC?

VINHOS JOLIMONT LOCA PAVILHÃO DA ANTIGA
PARAMOUNT, NA RUA SETE DE SETEMBRO

Foi confirmada a informação de que os Vinhos Jolimont locaram o 
pavilhão da antiga Paramount, na Rua Sete de Setembro.

O espaço sempre despertava curiosidade por parte da comunidade, 
devido ao tempo que ficou ocioso, sendo um local nobre, próximo ao cen-
tro da cidade.

A Jolimont deve ter ali uma loja temática e concentrar sua produção, 
já hoje produz em mais de um local. 

O tradicional endereço no Morro Calçado, zona rural de Canela, com 
parte da produção, visitação e loja.

Vale lembrar que a Rua Sete de Setembro é o principal acesso à Rodo-
via Arnaldo Opptiz, futuramente Rota Panorâmica.

FILIPE ROCHA

https://portaldafolha.com.br/category/360-graus/
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Eventos 
Vocês já pararam para pensar que nossa cidade, de elevado potencial 

turístico, com uma grande capacidade hoteleira e gastronômica, não tem 
hoje a mínima condição de competir para captar eventos corporativos e 
feiras grandiosas como as que acontecem na nossa cidade vizinha.

Falta apenas uma coisa: um espaço como Gramado tem, inclusive 
mais que um. Aliás é tipo ginásio, não temos nenhum com condições de 
primeira linha enquanto a nossa vizinha também tem dois.

O que fazer?
Fica aí o questionamento. Hoje nosso Centro de Feiras está em si-

tuação precária e provavelmente não tem mais volta. A hipótese de um 
centro de Convenções no Parque do Palácio encontra resistência. Aliás o 
próprio Parque precisa ser reestudado e melhor aproveitado. O fato é que 
Canela precisa se atualizar em diversas frentes e para se tornar competi-
tiva o turismo de negócios é muito importante. Imaginem um evento por 
mês, principalmente na baixa temporada. Hotéis com maior percentual de 
ocupação, restaurantes e lojistas faturando e menos oscilações durante o 
ano, na parte comercial. Urge refletir sobre isso de forma sóbria e objetiva. 
Sobre ginásios esportivos eu falo uma outra hora. 

Hospital
Interessante a ideia do prefeito Constantino de avaliar a possibilida-

de de quitar a dívida do Hospital para um posterior repasse da gestão do 
mesmo a um grupo de qualidade e responsabilidade. Tenho certeza que o 

investimento a longo prazo se paga. A prefeitura não vai precisar injetar 
tantos recursos mensalmente e além disso tenho certeza que uma gestão 
profissional não vai inchar folha de pagamento e com certeza terá mais 
controle sobre todos os processos internos da casa. Típica relação ganha-
-ganha!

Cinema
Como é bacana termos a opção de um cinema estruturado aqui. Na 

rádio diariamente as pessoas comentam felizes sobre os lançamentos que 
estreiam nas salas, além de ser uma ótima opção para se ir em dias não 
tão bonitos. Parabéns a família Gracher que acreditou na região e fez um 
baita investimento. Cultura acessível para todo mundo. 

80 do Seu Décio
O tempo passa e a gente precisa sempre ser grato. Nesse sábado meu 

pai, seu Décio completa oitenta anos de vida. Eu não conseguiria em um 
texto descrever o que esse cara representa na minha vida. Mas gostaria de 
ser um décimo da pessoa correta, amorosa e direta que ele é. O gremista 
que sempre respeitou meu coloradismo. O pai que sempre me apoiou e 
suportou minhas decisões, mesmo discordando de umas quantas. O me-
lhor avô que seus netos poderiam ter. Obrigado por tanto meu pai Décio. 
Tenho certeza que escrevo em nome da Lu e da Cláudia e também do 
nosso Cássio que hoje está no céu olhando por todos nós! Te amamos!

FOTO: REPRODUÇÃO

https://www.claro.com.br/
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VIRE O MATE
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Começou nesta terça-feira (18), em Caxias do Sul, a maior feira de 
indústria e inovação da América Latina, a Mercopar. Até sexta-feira (21), 
a 31ª edição do evento reunirá 512 expositores no Centro de Feiras Festa 
da Uva.

Promovida pelo Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas no 
Rio Grande do Sul (Sebrae/RS) e pela Federação das Indústrias do Esta-
do do Rio Grande do Sul (Fiergs), a feira deste ano busca ser a maior da 
história. Nesta edição, há 47,5% a mais de expositores do que em 2021.

Canela está representada na Mercopar. Pela primeira vez, a prefei-
tura tem um estande no evento, onde apresenta o Programa Canela 
Cidade Empreendedora, desenvolvido em parceria com o Sebrae RS,  e 
o Cidica – Centro Integrado de Desenvolvimento e Inovação de Canela, 
iniciativa da Secretaria da Fazenda e Desenvolvimento Econômico do 
Município.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANELA 
DIVULGA O CIDICA NA 31ª MERCOPAR

FOTO: REPRODUÇÃO

Nesta semana, o vereador Felipe 
Caputo, acompanhado do vice-
-prefeito de Canela, Gilberto Cezar, 
estiveram visitando a Escola Munici-
pal Barão do Rio Branco, onde foram 
recebidos pela Diretora da Escola, 
Cristina de Oliveira Lodéa.  

Na pauta da visita, estiveram 
diversas demandas e sugestões por 
parte tanto dos representantes do 
Poder Público como da direção da 
escola, para alinhar novos projetos 
e melhorias para esta instituição de 
ensino.  

Uma destas medidas, já é um 
pedido encaminhado pelo vereador 

ao Poder Executivo, para que fina-
lize a obra referente a instalação 
da nova cozinha da escola, tendo 
em vista que a mesma hoje é muito 
pequena para suprir a demanda da 
escola. O novo espaço está pronto 
e pendente somente de instalação 
hidráulica.  

Além disso, Caputo solicitou a 
construção de um abrigo de ônibus 
para os moradores e estudantes das 
proximidades da Escola Municipal 
Barão do Branco.

A escola hoje conta com 240 
alunos, sendo turno integral até o 5º 
ano.

VEREADOR FELIPE CAPUTO BUSCA 
MELHORIAS PARA A ESCOLA MUNICIPAL 

BARÃO DO RIO BRANCO

Em todo lugar deste nosso baita estado, e até mesmo nos vizinhos aqui 
do sul, encontrar a tradição gaucha (sim, sem acento) não é nada difícil. 
Se olhar pro lado se vê um estabelecimento “do gaúcho”, uma churrascaria 
com um garçom perto de estar pilchado e assim por diante... Tudo em refe-
rência a cultura deste sul de mundo, da identidade Rio Grandense, Argenti-
na e Uruguaia. Se, um cidadão forasteiro vier aqui se achegar campeando 
conhecer nossas origens, um pouquinho vai achar, fácil fácil. 

Agora, quem queira vir conhecer o verdadeiro gaúcho, esse vai ter 
um trabalho tremendo! Não são poucas os cartões de visita que pode um 
visitante receber em sua chegada, mas o churrasco, o chimarrão e outros 
tão procurados símbolos campeiros são de uma construção extremamente 
democrática e ninguém detém a fórmula sagrada do santo graal pra se 
dizer dono do jeito verdadeiro de conduzir os processos. Esse é um ponto. 
Uma volteda, um rodeio pra lembrar que há uma cultura de muitas portas 
para se entrar, mesmo que de visitinha só. 

Agora vamos sair do mate e do assado, e vamos para algo do nativo 
daqui como individuo: gaúcho é um pecuarista, que divide a fachada do 
semblante entre carrancudo e hospitaleiro... Nada mais lendário que esse 
estereótipo. Há graça, em muitos daqui mesmo, do lado de cá da coisa, 
defenderem com unhas e dentes essa imagem, e tá errado! Não pode! 

Pra quem vem de fora, vai sobrar o que? Aí mora uma questão muito 
em evidência, em especial na nossa região tão turística e afastada um 
tanto dos antigos galpões. Quem vem, procura a parte que se agrada co-
nhecer, e dali leva sua história para contar. Não tem sido mais o povo daqui 
contando como somos, e sim, somos como um folhetim aberto ao sumo da 
leitura de seu apreciador. 

A exemplo do acesso a cultura por visitação, eu já escrevi aqui a pou-
cas semanas... nossos CTG’s pelo estado todo não tem visitação sempre 
não hein, fica a reponsabilidade autônoma de cada empreendedor dono 
do seu negócio e como critério tão somente o que lhe couber interesse. 
Nossa música, ainda é associada a Gaúcho da Fronteira, algo do Teixeirinha 
e recentemente a composição “Do fundo da grota” do Baitaca (isso dá 
um tremendo assunto... deixa pra semana que vem) porque são estes que 
conseguiram subir o Brasil, mas o tempo tem passado como há muito já 
passou e nossa representação é com essa base. 

São pouquíssimas armas pra se pelear, e olha que a nossa terra natal é 
ricaça de munição! Com muita opção, e pouco repertório, assistimos passi-
vamente nossa história sendo contada cada vez de forma mais vaga. 

Um baita consolo, e que ao mesmo nos deveria acender um positivo 
alerta é que muita gente de fora tem se arriscado assumir a bronca vendo 
nossa cultura como potencial de lucro em experiência e história. São cario-
cas, paulistas, nordestinos... Estão abrindo uma porta, se é reta ou se é torta, 
ainda sim é uma porta e que em algum lugar dá. O que é algo de muito 
mais valia do que ser um lugar sem nem saída! Que pensamos sobre!

PORTA ABERTA!
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E ainda falamos de Outubro Rosa, 
porque a superação é feminina!

Margarete Medeiros Marques, pecuarista, ex vice prefeita de São Chico, 
nos conta uma das suas superações: “Bah! Falar em superação na vida de 
uma mulher é bastante difícil. Cada dia superamos uma série de obstáculos 
e muitas vezes nem percebemos. Vou contar uma bem das antigas: Quando 
com 7 anos (em 1969), vim de uma fazenda, na zona rural, já alfabetizada, em 
escola de galpão, com professora particular paga pelos nossos pais. Lá eram 
só meninos e eu, menina. Os outros eram meus primos e filhos dos empre-
gados do meu avô. Eu morava na casa dos meus tios. E meus pais, em outra 
fazenda. Passava a semana por lá e ia para casa nos finais de semana. Aí, fiz 
uma prova na escola das Irmãs de São José e fui promovida para o terceiro 
ano. Vim para a cidade morar com meus avós maternos, em 1969. Meu pri-
meiro dia de aula naquela escola enorme, onde hoje funciona a escola Jose 
de Alencar, e eu não conhecia ninguém. Tinha só meu primo, que já estava 
estudando ali, desde um ano antes. Foi uma novidade em tudo! Aquele pátio 
enorme; crianças que já tinham grupos 
para brincar e o pátio interno era sepa-
rado entre meninos e meninas. Estava 
só naquele mundão todo desconhecido. 
Ali percebi que teria que fazer por mim. 
Enfrentar o mundo com minha pequena 
coragem. E fui. Fiz amigos, cativei minha 
professora, a Zuara Andrade. Eu era 
muito pequena, mas a garra era enor-
me, a vontade de conquistar o mundo 
também. Acho que este foi o maior 
obstáculo que poderia enfrentar e venci. 
Tenho amigos desde aquela época. Dali 
vieram tantos desafios, que espero que 
continuem sempre surgindo. Isso nos 
move, nos faz forte, nos faz sentir vida 
pulsando!”

Camila Scatena, dentista em São Chico: “Minha vida foi marcada por di-
versas superações, mas acredito que o maior desafio e superação foi assumir 
um concurso aqui, na serra gaúcha, enquanto ainda cursava o doutorado em 

São Paulo. Estava noiva do meu marido, que é 
gaúcho e tinha vontade de retornar à terra. 
Havia perdido meu pai, há pouco mais de um 
ano, e decidi começar uma nova história e a 
minha família, as margens do Lago São Ber-
nardo, em São Chico. Foram 14 meses na ponte 
aérea, com muita vontade de fazer dar certo o 
plano de vida e terminar o doutorado em 
Odontopediatria, na USP.  Hoje sou extrema-
mente grata a tudo o que conquistei em minha 
carreira, e à família que constitui, prezando a 

qualidade de vida que posso ter aqui.”.

Neste tempo de outubro é momento para ouvirmos mulheres e suas 
superações. Porque o feminino é a própria Vida.

PATY VIALE em São Chico

FOTO: REPRODUÇÃO
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O Portal da sua alimentação espiritual

n 54.98117.8144

www.paodejuda.com.br

Direto de Canela/RS
De segunda a sexta-feira, às 13h

Acompanhe e conheça aqui nesse link:

f Programa O Sal da Terra

Um programa que fala de DEUS!

clique no link:

/Editora Vento Sul

/Pão de Judá

/TV Menorah

O Sal da Terra

Oração ‘Libertação da rejeição e da mágoa’

Em Romanos 9:20, está escrito: “Quem és tu, ó homem, para 
discutires com Deus?! Porventura, pode o objeto perguntar a quem o 
fez: Por que me fizeste assim?”

         Todos nos alegramos, quando 
percebemos que Deus, o Criador do 
Céu e da Terra, é nosso Oleiro e 
nosso Senhor. Contudo, quando 
precisamos aceitar o que Ele faz em 
nossa vida, muitas vezes 
reclamamos, iramo-nos ou 
entristecemo-nos. Isso prova que, na 
verdade, queremos apenas as 
bênçãos que o Senhor Deus pode 
dar-nos, não o próprio Senhor. Se 
você ainda tem dificuldades de 
aceitar as circunstâncias que 
diariamente Deus o permite viver, reflita em Romanos 9:20. Observe 
se você realmente deseja que Cristo governe sua vida. Sempre há 
tempo para arrepender-se e humilhar-se.

b Leia mais mensagens em BLOG DA TV MENORAH (link)

QUEM ES TU

Deus Pai, em Nome de Jesus Cristo, eu venho a Tua presença para 
confessar que estou amargurado e decepcionado, sentindo-me traído e 
triste. Sinto-me debaixo das mãos dos verdugos. Eu peço perdão a Ti, 
por ter permitido abrigar esses maus sentimentos em minha alma. 
Obrigado porque o Teu Espírito pode me curar. Eu quero a cura. Sei 
também Senhor, que preciso abrir a porta da minha alma para o Teu 
Espírito entrar. Eu preciso perdoar. Eu quero perdoar. Espírito Santo, 
me dê forças e me capacite a liberar o perdão para aquelas pessoas 
que me magoaram e me rejeitaram, ofenderam, decepcionaram e 
traíram. Em nome do Senhor Jesus, eu recebo de Ti agora toda a força 
e rejeito todo o ataque de satanás e seus verdugos.

Em nome de Jesus, eu declaro que perdoo …….. (diga o nome das 
pessoas e situações que você deseja perdoar). Declaro que os 
abençoo com toda a sorte de bênçãos espirituais e materiais, no nome 
do Poderoso Senhor Jesus Cristo. Também Senhor, eu quero me 
perdoar e me aceitar como o Senhor me fez. Em nome de Jesus, 
rejeito toda a autoacusação e ordeno agora que todos os verdugos 
saiam da minha vida e não voltem mais. 
Amém. 

https://play.google.com/store/search%3Fq%3Daplicativo%2Bp%25C3%25A3o%2Bde%2Bjud%25C3%25A1%26c%3Dapps%26hl%3Dpt-BR
https://www.youtube.com/c/EditoraVentoSul
https://www.youtube.com/user/CanalTVMenorah
https://tvmenorah.com.br/blogdatvmenorah/
https://www.facebook.com/programaosaldaterra1
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Juliana Alano
Educadora Financeira

O CAIXA ESTÁ APERTADO E O DÉCIMO TERCEIRO 
ESTÁ CHEGANDO. E AGORA O QUE FAZER?

Com o objetivo de cessar o desperdício de alimento no momento do 
almoço do turno integral, a Escola Municipal de Educação Infantil e Ensi-
no Fundamental Cônego João Marchesi elaborou o projeto “Barriga Feliz”, 
mesclando nutrição com autonomia e liderança dentro da escola.

Com o auxílio de alunos do 4° ano, comandados por um representan-
te das turmas de 6° ao 9° ano e a monitora da escola, Letícia da Fonseca, 
a hora do almoço foi reelaborada na Cônego João Marchesi. Estes estu-
dantes ganham crachás para identificação e são responsáveis pela orga-
nização no momento de comer, proporcionando tranquilidade e ajuda às 
professoras.

Logo que o turno integral foi instituído, ainda antes da pandemia, o 
problema do desperdício de comida foi um ponto preocupante para a 
administração escolar. 

Com a expectativa de mudar o rumo da alimentação das mais de 90 
crianças que almoçam na escola, o “Barriga Feliz” foi posto em prática. A 
diretora, Graciela Holdorff de Almeida, explica como funciona o projeto. 
“Em um primeiro momento nós começamos a incentivar o consumo de 
alimentos variados com o uso de papeizinhos coloridos. Os alunos sinali-
zaram suas preferências antes do almoço e no momento da refeição, os 
pratos já estavam servidos de acordo com o que era pedido”, diz.

Hoje em dia, o projeto já não utiliza mais a sinalização com papéis, 
pois agora os estudantes já mudaram seus hábitos alimentares e estão 
mais receptivos com as frutas e verduras. Porém, todos os dias as crian-
ças devem escolher ao menos um tipo de salada para compor o seu 
prato.

Projeto horta na escola
Outro ponto de incentivo para a melhora da alimentação dos alunos, 

é o projeto horta na escola. Muitos dos insumos utilizados nas refeições 
são cultivados por eles na própria estufa e na horta da instituição, sendo 
mais um motivo para despertar o interesse por novos alimentos.

Apresentação do projeto para toda a rede
A secretária de Educação, Esporte e Lazer Janete da Silva Santos 

elogia o projeto da Cônego e solicitou para que a diretora Graciela apre-
sentasse o trabalho na reunião de diretores realizada na semana passada 
com a intenção de que o projeto seja um incentivo a ser aplicado nas 
demais instituições da rede.

“O combate ao desperdício e o estímulo a hábitos de vida mais sus-
tentáveis devem fazer parte das premissas de toda a nossa rede escolar, 
pois mesmo com o trabalho da nossa nutricionista, diagnosticamos que 
acontecem sobras de alimentos”, comentou Janete.

Caro leitor, o final de ano aquece a economia pelas festividades de 
natal e ano novo e indiferente do seu ramo de atuação é uma época para 
alavancar as vendas, por outro lado, também temos algumas despesas na 
empresa que são lembradas nos meses de novembro e dezembro não é 
mesmo? Hoje vamos falar de 13º salário.

Engana-se quem pensa que, pelo nome, o décimo terceiro salário preci-
sa ser pago somente no final de um ano ou no começo do seguinte. Tenha 
em mente que ele deve, por lei, ser pago em duas parcelas. A primeira delas 
corresponde a 50% do valor ao qual o funcionário tem direito. Ela deve ser 
paga entre fevereiro e 30 de novembro. A segunda, por sua vez, tem que ser 
quitada até o dia 20 de dezembro. Nesta última parcela é que se aplicam 
todos os descontos cabíveis, como previdência e Imposto de Renda.

E o que pode ocorrer quando a empresa não se organiza durante o ano 
e não paga o décimo? Ele, assim como férias, FGTS e salários, é um tipo de 
verba de pagamento obrigatório. Isso quer dizer que a empresa precisa rea-
lizar os pagamentos dentro dos prazos legais, caso contrário, estará sujeita 
a multas de R$170,00 por trabalhador. Em caso de reincidência, o valor pode 
ser dobrado. E quando o 13º é pago com atraso, o valor deve ser corrigido 
pela Taxa Selic que hoje anda na casa dos 13,75%, então não é uma boa 
ideia deixar de pagar ou mesmo atrasar.

Como todo bom gestor, você precisa estar atento aos números e não 
deixar tudo para última hora, a desorganização sempre custa mais caro. 
Mas caso alavancar recursos através da operação da empresa não seja 
possível, para remediar a situação, pesquise junto ao seu gerente do banco 
quais as linhas de capital de giro são as melhores para essa situação, com 
pagamento de preferência o mais breve possível, caso contrário, estará 
com o mesmo problema no próximo ano. Só por favor não deixe de pagar 
as guias de impostos, que é normalmente a saída menos burocrática, pois 
os juros e multas dos impostos é absurdamente alto, podendo passar dos 
20%.

Sempre digo para meus clientes que a empresa precisa ter sempre as 
projeções de 13º, férias e rescisão calculadas e reservadas, porque se o seu 
colaborador se desligar a qualquer momento vai ter que pagar, então de-
vem estar nas despesas mensais ok? E caso tenha dúvida com os cálculos 
não deixe de solicitar ajuda para o seu contador. PLANEJAR ajuda a REDUZIR 
o esforço e AUMENTAR a realização. Pense nisso!

EDITAL DE CONVOÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
A Presidente do Sindicato dos Servidores Municipais de Canela                                  

— SSMC, no uso de suasatribuições legais, convoca todos os associados, ob-
servado as disposições estatutárias, para ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA a 

realizar-se no dia 10 de novembro de 2022, às 18 horas 
em primeira chamada com 50% mais um dos Associados, e em segunda cha-
mada as 18 horas e 30 minutos com qualquer número de Associados presen-
tes, na Sede Social do Sindicato dos Servidores Municipais de Canela, situado 

na Rua Assis Brasil, 585, Vila Maggi — Canela, com a seguinte: 
ORDEM DO DIA: 

1. Prestação de contas do exercício 2021; 
2. Discussão e votação da proposta orçamentária para o exercício 2023; 

3. Assuntos Gerais.
 

Canela, 17 de outubro de 2022. 
Carini Muller Pereira 
Presidente do SSMC

Projeto “Barriga Feliz” acabou com o 
desperdício de alimentos no almoço da 
Escola Municipal Cônego João Marchesi

FOTO: TAÍS BERTI
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CURSOS DE QUALIFICAÇÃO E APERFEIÇOAMENTO
 
Responsabilidade dos Sócios na Execução  
26 de outubro  
Quarta-feira, das 19h às 22h  
 
Pizza a Quatro Mãos: Pais e Filhos  
28 de outubro  
Sexta-feira, das 19h às 22h 
 
Hambúrguer Artesanal  
5 de novembro  
Sábado, das 9h às 12h  
 
A Arte de Decorar Eventos  
8 e 22 de novembro  
Terças-feiras, das 18h30 às 22h30  
 
Hipoteca Judiciária  
9 de novembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h 
 
Eventos: Aprenda como fazer  
9 e 16 de novembro  
Quartas-feiras, das 18h30 às 22h30 
 
Impacto da Reforma Trabalhista na Execução  
16 e 23 de novembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h 
 
Panificação Artesanal e Clássica  
25 de novembro  
Sexta-feira, das 8h às 22h 
 
Análise das Demonstrações Contábeis: Liquidez, Endivida-
mento e Alavancagem Financeira  
25 e 26 de novembro  
Sexta-feira, das 18h30 às 22h30 e sábado, das 8h às 12h 
 
Pesquisa Patrimonial Eletrônica para a Efetividade da 
Execução  
30 de novembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h 
 
Fraude à Execução no Processo Civil  
7 de dezembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h 
 
Prescrição Intercorrente na Execução Trabalhista  
14 de dezembro  
Quarta-feira, das 19h às 22h

 eu vej o

VOCÊ
POR FERNANDA ROSA BRANDÃO  
PEDAGOGA E TERAPEUTA  / EDUCAÇÃO SISTÊMICA 
@FEBRANDAO__

A Educação Sistêmica é uma abordagem educacional que 
compreende o estudante como um ser complexo, formado pelas 
relações entre família, sociedade, emoções, sentimentos entre 
outros.

Surgiu a partir do trabalho de Bert Hellinger com base no res-
peito e amor à família, e tem uma postura voltada aos princípios 
que geralmente são inconscientes e denominados por ele Ordens 
do Amor. Essas Ordens são pertencimento, hierarquia e equilíbrio. 
Hoje vou falar do primeiro.

Pertencimento: Todos pertencem. A uma família, país, mundo, 
não existe separação.

 Os membros de um sistema tem direito de continuar perten-
cendo a esse sistema, independente das suas atitudes diante da 
vida. Um membro da família que cometeu algum crime, que fez 
algo diferente dos valores da família, mesmo assim ele continua 
sendo parte deste sistema, ou seja, ele pertence. Não quer dizer que 
preciso conviver porém aceitar que sim, faz parte da família e por 
algum motivo cometeu algo de errado.

O indivíduo faz parte de um sistema e não deve ser visto ape-
nas individualmente. Compreende-se sistema como um grupo de 
pessoas conectadas entre si por um destino comum e relações 
recíprocas, onde cada membro do grupo influencia os membros do 
seu sistema.

Temos vários exemplos a respeito desta influência dos sistemas, 
se você participa de um grupo de motoqueiros, de triatlo, de amigos 
que bebem, passamos a ter os mesmos hábitos, ficamos parecidos, 
isso porque queremos pertencer e ser aceitos naquele grupo.

 As crianças na escola querem pertencer através de roupas, 
calçados, materiais escolares e também desenvolvendo atitudes 
e comportamentos que não eram seus pra pertencer ao grupo de 
amigos. Os alunos com diagnóstico tem um comportamento “difícil” 
por causa dos julgamentos e olhos de pena, os quais faz se sentir 
fraco e não pertencente aquele ambiente. O aluno que recém che-
gou a escola precisa sentir que é bem vindo, que pertence aquele 
lugar.

Os professores muitas vezes deixam de fazer, de colocar em 
prática aquilo que acreditam por medo de ser diferente e não 
pertencer ao grupo escolar. Muitas vezes tem opiniões diferentes, 
porém não as verbaliza por medo de ficar fora do grupo. Lembrando 
que muitas destas atitudes e movimentos são inconscientes.

Nossa família é o campo de energia no interior do qual evoluí-
mos. Cada um desde seu nascimento, ocupa aqui um lugar único. 
Aqui posso citar também exemplo de abortos que ocorrem, esses 
membros precisam ser incluídos, eles pertencem a esta família. E 
como incluir? Lhe dando um nome, incluindo na lista de filhos, na 
ordem em que vieram ao mundo.

Todo comportamento desafiador, está mostrando algo que pre-
cisa ser visto e incluído, pode ser um colega, um irmão, um profes-
sor e também seus pais. Portanto estar atento ao que os pequenos 
nos mostram e não esqueça EU VEJO VOCÊ.
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Pirulito    Chiclete
Bethy Schons

&&
Quer seu filho na coluna mais fofa da Folha de Canela?
Mande fotos para nós pelo Whatsapp (54) 98429-7910!

Gustavo, Antônio, Henrique. Esse TRIO 
de amigos que tá sempre unido! Sofia agarrada em seu 

gatinho Tonton no estúdio 
da Daniela Braun.

Lindo ursinho Vicente Perotto da Silva! 

Khananda Reis 
Severgnini e 

seus  3 meses de 
pura fofura!

João Vicente comemorando seu primeiro 
aninho no estúdio da Daniela Braun. 

Ensaio dos 5 aninhos da 
Ana Clara Michaelsen! 

FOTO: GRAZI SESTRAIN
 FOTOGRAFIAS
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FOLHA SOCIAL

Pelas lentes de Nay Hoffmann, o
sorriso de Tamires Rama! 

O casal Pâmela Moraes e Marlon 
Nascimento se deliciam com 
a vista do Pão de Açúcar, RJ. 

Xandi na passagem de 
seu aniversário ao lado 

de sua esposa Isabel 
Muller na Casa do Campo 

Festas e Eventos.

Cristiane Ewald e Ronaldo Bernardes casaram-se  
dia 15 de outubro. A cerimônia e festa 

aconteceu no salão do Sindicato dos Municipários. 

Josi Piva e Grazi Velaski radiantes na 
Escadaria Selarón, Rio de Janeiro!

Mamãe Josiéli com o Papai Carlos à 
espera da Maithê.

FOTO: REPRODUÇÃOFOTO: REPRODUÇÃO
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210  publicações

Renata Willrich
stories@folhadecanela.com.br

A Maison Exclusiv by Dedé 
Coletto está com a nova coleção de 
verão com peças exclusivas e com 
qualidade de excelência. A loja se 
encontra na Rua São Pedro, 350.

Elton Bernard, Daniela Muck, 
Lucas Oaigen Benetti, Gabriela 
Ruschel Michaelsen e Geraldo 
Farina na inauguração da “Casa 
de Chá Gramado”.
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Já está aberto o mais novo restaurante no 

Campos de Canella, o Hui Wok & Rolls pela ini-
ciativa dos sócios Henrique Mubarack, Bibiana 
Bertoja Mubarack, Adriana Rambo de Oliveira 

e Leandro de Oliveira. 
Uma experiência diferencia com a 
gastronomia Havaiana/ Asiática. 

 

FOTO: KÄTLIN
 FOTOGRAFIA

Valesca e Luiz à espera da 
amada Ana Luiza, um momento 
registrado pelas lentes da 
fotógrafa Kätlin.

Jonata e Enole celebrando o 
noivado em Gramado
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CONHEÇA O ESPETÁCULO INÉDITO  
“ERA UMA VEZ NO NATAL” QUE SERÁ  

APRESENTADO EM CANELA

Faltam menos de dez dias para o início da programação de Natal, em 
Canela e, a cada dia que passa, diminui a espera e aumenta a expectativa 
do que nos aguarda para este ano. 

Um destaque para esta edição, é a realização de vários espetáculos 
em frente à Catedral de Pedra, principal ponto turístico da cidade e um 
monumento que simboliza amor, amizade e tolerância, sentimentos que 
vem à tona juntamente ao espírito natalino que invade as pessoas nesta 
época do ano. 

Para representar toda essa magia do Natal, Canela receberá o espetá-
culo “Os Sinos da Esperança”, com uma história remetente a nossa gran-
diosa catedral. O enredo conta a história de João e Bernardo – referência 
ao Cônego João Marchesi e ao arquiteto Bernardo Sartori, personalidades 
que deram início às obras da igreja, em 1953 – junto a fadinha Flora e seus 
ajudantes, os guardiões da Virtude. 

A história conta que uma vez por ano, os 12 sinos da catedral soam 
juntos para emanar o ciclo virtuoso, avisando o Papai Noel que ele já pode 
chegar na cidade, mas, sem nenhum motivo, neste ano os sinos não con-
seguiram tocar juntos para acionar o amor e a amizade. Então, os persona-
gens principais começam uma busca cheia de aventuras para descobrir o 
motivo da falha dos sinos. 

Eles encontram uma engrenagem danificada em cada sino, e tentam 
consertá-las para que voltem a tocar juntos, e assim, adquirir a força ne-
cessária para emanar o ciclo virtuoso e o Papai Noel vir, como nos sonhos.

Até resolverem este grande problema, Flora, João e Bernardo contarão 
com a ajuda de um presépio vivo, composto por doze pessoas integrantes 
do coral, de soldadinhos, guardiões do sino, representados por uma banda 
marcial, dos bonecos de neve, formados pelos flocos armazenados duran-
te as quedas de neve em Canela, nos últimos 16 anos, das bonecas, que 
retratam os selos de amizade e afeto entre as crianças, e dos Ursos, simbo-
lizando o acolhimento.

Fernando Martinotto, produtor cultural e diretor do espetáculo, destaca 
que a maior parte do elenco, aproximadamente 200 artistas, são canelen-
ses, entre bailarinos, músicos, solistas, musicistas, atores, alpinistas e outros. 
É importante ressaltar também, que quase toda a trilha sonora da apresen-
tação é original. Isso, para que se possa resgatar a paixão da cidade pelo 
Natal e para os espectadores se sentirem envolvidos por esse clima dife-
rente. Mágico, pode-se dizer. 

Se prepare! E deixe que o espírito natalino invada seu coração para 
aproveitar este momento.

COM A NARRATIVA DESTACANDO A CATEDRAL DE PEDRA, O ESPETÁCULO INÉDITO 
VISA VALORIZAR A CULTURA CANELENSE E REACENDER A PAIXÃO DA CIDADE PELO NATAL

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A maior estrutura inflável para shows da América Latina, o Mega Domo, 
já está nos ajustes finais para receber turistas de todo o Brasil. Quem ainda 
não se programou ainda tem tempo para garantir sua entrada no espetá-
culo Viagem de Natal, na cidade de Canela (RS). A maior estrutura esférica 
inflável para entretenimento da América Latina vai abrigar a maior atração 
de Natal do mundo, criado e realizado pela Histórias Incríveis Entreteni-
mento, sob a batuta de Edson Erdmann.

O espaço já foi inflado e a estreia está prevista para a próxima sema-
na, dia 28 de outubro. Chegando na cidade de Canela, os visitantes podem 
constatar de perto a transformação na rua José Pedro Piva, em frente ao 
antigo Hotel Continental, no trevo de acesso de quem deseja contornar a 
Gramado ou ir até a Cascata do Caracol.

 “Uma imersão incrível, com projeção gigantesca, som que nunca foi 
usado no Brasil, dentro de um domo que tem a altura de um prédio de 10 
andares, por meio campo de futebol! Muita gente boa, do mundo, envol-
vida neste projeto, com uma tecnologia nunca feita nestas dimensões! É 
emoção garantida!!”, diz Edson Erdmann, CEO e diretor artístico da Histórias 

Incríveis Entretenimento.
Os últimos dias no Mega Domo foram de testes intensos, tanto para 

o som que leva assinatura do moderníssimo sistema Dolby Atmos com 
engenharia de Carlos Ronconi. A projeção ficou a cargo do engenheiro 
Emanuel Züger com conteúdo de Maria Alice Machado. Césio de Lima é o 
light designer e o produtor de engenharia, o veterano Roberto Barreira. Já 
o figurino foi criado pela talentosa estilista Vera Queiróz. Todos os profis-
sionais são parceiros de muitos anos do diretor artístico, Edson Erdmann. 
No próximo dia 22 haverá um teste final onde os ponteiros dos relógios 
serão alinhados.

“Formamos um verdadeiro Dream Team para emocionar os espec-
tadores. Quem for assistir ao Viagem de Natal no Mega Domo terá expe-
riências sensoriais únicas, desde o momento que chega no Mega Domo, 
que entra em nossa primeira estrutura, no pré-show etc, até o final, onde 
teremos uma grande e emocionante surpresa”, finalizou Edson Erdmann.

Para mais informações sobre o Mega Domo e o espetáculo Viagem 
de Natal, basta acessar o site http://www.viagemdenatal.com.br/

MEGA DOMO ESTÁ QUASE MEGA DOMO ESTÁ QUASE 
PRONTO PARA A ESTREIAPRONTO PARA A ESTREIA
O projeto conta com inovadores recursos tecnológicos, sistema 
high tech para a iluminação, sistema de som Dolby Atmos, 
projetores, luz e cenografia de primeiríssima linha

FOTO: REPRODUÇÃO

PATRAM REALIZA ATIVIDADE EXTERNA COM ALUNOS 
DO PROGRAMA PATRULHEIRO AMBIENTAL MIRIM

Durante a manhã de terça(18), um policial 
do 2º Pelotão de Policiamento Militar Ambiental 
de Canela, realizou a atividade de aulas externas 
com alunos da Escola Severino Travi, uma das 
escolas contempladas este semestre com o 
 programa Patrulheiro Ambiental Mirim do Co-
mando Ambiental da Brigada Militar.

A atividade foi desenvolvida na Floresta 
Nacional de Canela, em parceria com servidores 
daquela unidade de conservação. Foram minis-
trados conteúdos programáticos do programa, 
tais como, resíduos sólidos, lixo e  
sustentabilidade.

Ao todo participaram da atividade neste dia 
25 alunos e professores da referida escola.

FOTO: REPRODUÇÃO
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• Apartamento nº 201, semi-
-mobiliado, de frente, conta 
com 02 dormitórios (01 com 
sacada), mais 01 suíte com 
banheira de hidro e sacada, 
banheiro social, lavabo, sala 
de estar e sala de jantar, 
sala auxiliar, área de serviço, 
despensa, cozinha, hall de 
entrada e com 01 vaga para 
carro. Localizado na Rua 
Tenente Manoel Correa, 87, 
Edifício Isabela, Centro. Aluguel 
R$4.800,00. 

• Casa, conta com 02 dormitó-
rios, banheiro social, banheiro 
auxiliar, cozinha, sala de estar, 
sala de jantar, lavanderia, vaga 
para 02 carros e pátio fechado. 
Lindo jardim. Localizada na Rua 
Augusto Pestana, nº 1336, Bairro 
Centro. Aluguel R$3.000,00 + 
taxas. 
 
• Sala Comercial nº 208, com aproximadamente 32m². Localizada 
na Rua Júlio de Castilhos, 399, Centro. Aluguel R$1.650,00 + taxas. 
Desconto de R$500,00 nos 06 primeiros meses de locação.
 
• Apartamento 401 G, com 03 dormitórios, sala com sacada e 
churrasqueira com Juncker, 02 banheiros, cozinha com área de 
serviço, mezanino, 02 roupeiros, 01 vaga descoberta. Localizado 
na Rua Dr. Ruy Vianna Rocha, 1300, São Luiz. Aluguel R$1.400,00 + 
taxas.

• Apartamento nº15, com 01 dormitório, sala, cozinha e área de 
serviço conjugadas, banheiro social. Sem garagem. Localizado 
na Rua Papa João XXIII, 95, Centro. Aluguel R$1.300,00 + taxas. 
Desconto de R$100,00 nos 06 primeiros meses de locação.

DUE HOME CASSINO CANELA EMP. IMOB SPE LTDA
47.544.561/0001-15 

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Trân-
sito e Urbanismo de Canela a Licença Prévia, para atividade de Hotel, a ser 

instalada na Avenida Palace Hotel, n°1.180, Palace Hotel Canela/RS. 
Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

SILVANDE GIL DE SOUSA
203.976.438-02

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de 
Gramado, a Licença Prévia, para a atividade HOTEL/POUSADA, na localidade 

do Quilombo, no município de Gramado/RS.
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.  

Licenciar Soluções Ambientais Ltda.
Empresa técnica de consultoria ambiental

(54) 3282.6625

 
EDITAL DE LEILÃO ELETRÔNICO E INTIMAÇÃO 
PELO PRESENTE SE FAZ SABER A TODOS, QUE SERÁ(ÃO) LEVADO(S) À LEILÃO/PRAÇA O(S) BEM(NS) 
DE PROPRIEDADE DO(S) DEVEDOR(ES) CAMBARA CENTRO DE LAZER E TURISMO LTDA. LEILÃO DE MANEIRA 
ON-LINE WWW.ALEXSANDROLEILOES.COM.BR, DA SEGUINTE FORMA: 1º LEILÃO, 09/11/2022, E 2º LEILÃO, 
23/11/2022, AMBOS ÀS 14H HORAS. OBSERVANDO OS SEGUINTES CRITÉRIOS: EM 1A PRAÇA/LEILÃO A VENDA 
SE FARÁ PELO MAIOR VALOR OFERTADO (ART. 690, PAR. 3O DO CPC), NÃO PODENDO SER INFERIOR AO 
VALOR DA AVALIAÇÃO E EM 2A PRAÇA/LEILÃO A VENDA SE FARÁ POR QUALQUER PREÇO, A QUEM MAIS DER, 
RESSALVANDO O PREÇO VIL (ART.686, VI, CPC), ARBITRADO EM 60% DA AVALIAÇÃO. 
LEILOEIRO(S) OFICIAL(IS) NOMEADO(S): ALEXSANDRO PEREIRA, LEILOEIRO PÚBLICO OFICIAL, 
DEVIDAMENTE INSCRITO NA JUCISRS SOB O Nº 300/2015. 
LOCAL: SOMENTE ONLINE 
OBSERVAÇÃO: LANCE SOMENTE À VISTA. PROCESSO: AUTOS DE Nº 5000753-08.2020.8.21.0066, DO TJRS 
MOVIDA POR RITA DE CASSIA PEREIRA E MARCOS FERNANDO COLOMBY NEY, EM DESFAVOR DE CAMBARA 
CENTRO DE LAZER E TURISMO LTDA.  BEM MÓVEL: VEÍCULO MARCA/MODELO: FIAT/TORO ENDURANCE 
ATD4, ANO/MODELO: 2019/2020, PLACA: IZP3F88, CHASSI: 9882261N5LKC88868, RENAVAM: 1207883988, TIPO: 
CAMINHONETE, COR: BRANCA. 1º LEILÃO: 09/11/2022, ÀS 14H., IGUAL OU SUPERIOR AVALIAÇÃO: R$ 143.402,00 
(CENTO E QUARENTA E TRÊS MIL, QUATROCENTOS E DOIS REAIS); 2º LEILÃO: 23/11/2022, ÀS 14H., MAIOR 
OFERTA, IGUAL OU SUPERIOR A R$ 86.050,00 (OITENTA E SEIS MIL E CINQUENTA REAIS). CUSTAS E 
COMISSÃO DO LEILOEIRO: EM CASO DE ARREMATAÇÃO, 10% (DEZ POR CENTO) SOBRE O VALOR DO LANCE 
VENCEDOR, PAGO DIRETAMENTE AO LEILOEIRO; JÁ NA HIPÓTESE DE ADJUDICAÇÃO, REMIÇÃO OU ACORDO, 
A COMISSÃO SERÁ DE 3% (DOIS) SOBRE O VALOR DA AVALIAÇÃO E SERÁ DEVIDA, EM QUALQUER CASO, 
PELO EXECUTADO, DESDE QUE O LEILOEIRO 
PROVE  TER  INICIADO  AS  ATIVIDADES  PRELIMINARES  PARA  A  ALIENAÇÃO  DO  BEM,  COMO  A 
DIVULGAÇÃO/PUBLICAÇÃO DA COISA. 
OBSERVAÇÃO: SE OPOSTOS EMBARGOS, A ARREMATAÇÃO NÃO SERÁ DESFEITA (ART. 694 DO CÓDIGO DE 
PROCESSO CIVIL), MAS PODERÁ O ARREMATANTE DESISTIR DA AQUISIÇÃO COM A RESTITUIÇÃO DA 
QUANTIA PAGA (ART. 694, PARÁGRAFO 1º, IV, C/C ART. 746, PARÁGRAFO 2º,DO CPC). AD-
CAUTELAM:   FICA(M)   O(S) DEVEDOR(ES) CAMBARA CENTRO DE LAZER E TURISMO LTDA.    
E SEU(S) CÔNJUGE(S), SE CASADO(S) FOR(EM), DEVIDAMENTE INTIMADO(S) DAS DESIGNAÇÕES ACIMA 
PARA A REALIZAÇÃO DOS LEILÕES/PRAÇAS, NO CASO DE NÃO SER(EM) ENCONTRADO(S) PESSOALMENTE 
PARA A INTIMAÇÃO, BEM COMO OS DEMAIS CREDORES INTERESSADOS: RITA DE CASSIA PEREIRA E 
MARCOS FERNANDO COLOMBY NEY, PROCESSO 5000753-08.2020.8.21.0066. OBSERVAÇÃO: NA HIPÓTESE 
DA NÃO REALIZAÇÃO DOS LEILÕES NAS DATAS DESIGNADAS, POR MOTIVO SUPERVENIENTE, FICA DESDE 
JÁ DESIGNADO O PRIMEIRO DIA ÚTIL SUBSEQUENTE PARA SUA REALIZAÇÃO.  INFORMAÇÕES: PELO EDITAL 
COMPLETO NO SITE WWW.ALEXSANDROLEILOES.COM.BR, PELO E-MAIL 
ALEXSANDROLEILOES@HOTMAIL.COM E PELO TELEFONE: (54) 99711.3411.                                                                                                    

 

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a 
publicação dos seguintes editais:

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 123/2022 – Contratação de empresa 
para prestação de serviços e fornecimentos de equipamentos e estruturas de 
pré-produção, produção e pós-produção técnica de todos os espetáculos que 
compõe a grade de programação artística do 35º Sonho de Natal de Canela 

2022, conforme Termo de Referência.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações pode-
rão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Car-
linda, 455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através 

do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 18 de Outubro de 2022.

Constantino Orsolin
 Prefeito Municipal

O Prefeito de Canela/RS, no uso de suas atribuições legais, informa a publica-
ção dos seguintes editais:

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO – CONSOLIDADO 49/2022 - Contra-
tação de profissional de Artesão para realização de ações complementares 

para atender demanda dos usuários do Centro de Atendimento Psicossocial – 
CAPS.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 103/2022 - Registro de Preços para 
aquisição de material de expediente.

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO 122/2022 – Disponibilização do Multipal-
co do Largo Cultura da Praça João Corrêa, para ações de ativação de marca 
de terceiros, durante todo o Sonho de Natal Canela 2022, conforme Termo de 

Referência.
Os editais estão disponíveis no site www.canela.rs.gov.br, informações pode-
rão ser obtidas no Departamento de Licitações e Compras, na Rua Dona Car-
linda, 455, Canela/RS, através do fone (54) 3282 5100 / 3282 5124 ou através 

do e-mail licitacoes@canela.rs.gov.br e/ou pregao@canela.rs.gov.br.

Canela, 21 de Outubro de 2022.
Constantino Orsolin
 Prefeito Municipal
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ÁRIES (DE 21/03 A 19/04)
Sua casa e suas relações familiares estão 

evidenciados nessa semana ariano. Hora de finalizar alguns 
ciclos mas tomando cuidado com a 

comunicação para não soar agressivo

TOURO (DE 20/04 A 20/05)
Taurino, procure focar nos estudos que contribuem para o 

seu trabalho durante essa semana. Mas 
lembre-se de que não deve se sobrecarregar.

GÊMEOS (DE 21/05 A 21/06)
Alguns gastos a mais com filhos ou até mesmo com suas 
paixões podem ocorrer, geminiano. Atenção às finanças 

nesse período. 

CÂNCER (DE 22/06 A 22/07)
Essa lua minguante te pega em cheio, canceriano, e as 

emoções devem estar à flor da pele. Ficar mais em casa e 
curtir o lar pode ser uma boa ideia.

LEÃO (DE 23/07 A 22/08)
Uma semana mais introspectiva e com bastante 

sensibilidade para você leonino. É um bom momento para 
se olhar internamente e até começar uma 

terapia.

VIRGEM (DE 23/08 A 23/09)
Virginianos estarão mais voltados para os amigos e os gru-

pos aos quais pertencem. Pode surgir algum 
pedido de empréstimo de dinheiro e é necessária cautela 

para não perder dinheiro.

LIBRA (DE 23/09 A 22/10)
A profissão e a carreira estão demandando maior atenção 
nesse período, libriano, mas fique alerta para não se encar-

regar demasiadamente. São dias que pedem desaceleração. 

ESCORPIÃO (DE 23/10 A 21/11)
Escorpianos podem estar às voltas com questões de justiça 
ou ao seu propósito de vida, demandando esforço e apro-

fundamento. Pequenas pausas durante o dia podem ajudar 
a aliviar o estresse e encontrar a saída.

SAGITÁRIO (DE 22/11 A 21/12)
Alguns assuntos profundos e tabus antigos podem te deixar 

mais sensível e até vulnerável, sagitariano. 
Conte com os amigos se precisar de ajuda.

CAPRICÓRNIO (DE 22/12 A 19/01)
Parcerias no trabalho, na profissão estão em pauta e as de-
mandas podem te sobrecarregar, capricorniano. Lembre-se 

de tirar alguns intervalos para serenar os pensamentos. 

AQUÁRIO (DE 20/01 A 18/02)
Semana importante para fazer ajustes na rotina, aquariano. 

Vale desde ter uma alimentação mais 
saudável até organizar a agenda para que não se sobrecar-

regue.

PEIXES (DE 19/02 A 20/03)
Pisciano, essa lua minguante vem pedindo auto 

centramento e um conhecimento mais profundo de si pró-
prio. Você conhece suas dores? O que te faz

 verdadeiramente feliz?

HORÓSCOPO DA FOLHA

As primeiras disputas da modalidade Basquete da Olimpec (Olimpíada 
Estudantil de Canela) aconteceram na última quinta-feira (13).

As disputas, realizadas no Ginásio da Escola Municipal João Alfredo 
Corrêa Pinto, foram nas categorias infantil feminino, onde as vencedoras 
foram a Coopec e o juvenil masculino com a conquista do Colégio Marista. 
A competição segue dia 26 de outubro com os jogos do infantil masculino 
e dia 27, mirim masculino e feminino, também no Ginásio da João Alfredo.

Basquete Infantil Feminino
1º lugar: Coopec
2º lugar: Marista
3º lugar: Severino Travi
4º lugar: Santa Terezinha
Atleta Destaque: Gabriela - Coopec

Basquete Juvenil Masculino
1º lugar: Marista
2º lugar: Coopec
3º lugar: Adolfo Seibt
4º lugar: Severino Travi
Atleta Destaque: Samuel – Colégio Marista

COOPEC E MARISTA SE 
DESTACAM NA OLIMPEC DE 

BASQUETE
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FARMÁCIAS ASSOCIADAS APRESENTA ROBÔ 
QUE ENTREGA MEDICAMENTOS EM SEGUNDOS

O LANÇAMENTO OCORREU NO DIA 19 DE OUTUBRO, QUANDO SE INICIOU A 
15ª EDIÇÃO DA FEIRA E CONVENÇÃO PROMOVIDA PELA REDE EM GRAMADO

De 19 a 22 de outubro, Gramado será pal-
co do que há de mais inovador no segmento 
de farmácias e drogarias. Além de sediar a 15ª 
edição da Convenção e Feira de Negócios da 
Farmácias Associadas, uma das lojas da rede na 
cidade irá estrear um inovador robô que selecio-
na os medicamentos e os entrega no balcão da 
farmácia em até 30 segundos. Chamado de BD 
Rowa, o robô de 11 toneladas comandado por in-
teligência artificial é o primeiro do Sul do Brasil 
e o quinto no país localizado em uma farmácia. 
A farmácia, localizada na Rua São Pedro, 664, 
lança a novidade na próxima quarta-feira, 19, às 
19h. 

“Vendas on-line e serviços de entrega em 
domicílio impulsionados pela pandemia levaram 
farmácias e drogarias a se adaptarem às novas 
tecnologias disponíveis no mercado, tanto para 
organização e controle interno, como, principal-
mente, para melhorar a experiência dos clien-
tes”, explica o presidente da rede, Ben Hur Jesus 
de Oliveira. 

Já o gestor da loja, Rafael Kleinkauff, ressalta 
que o investimento em tecnologia foi necessá-
rio não apenas para dar eficiência aos processos 
da loja, mas também para liberar os atendentes 
para darem atenção aos clientes. “Nosso foco 
principal está nas pessoas. Tudo aquilo que for 
mecânico e repetitivo o robô dará conta, assim, 
liberamos os profissionais que trabalham na 
nossa loja. O atendente deixa de se preocupar 
em conferir medicamentos, olhar validade e 
organizar o estoque para focar no atendimento 
ao cliente”, destaca.

O empreendimento apostou na tecnologia 
desenvolvida pela BD, empresa voltada para a 
inovação na área da medicina. O mecanismo 
apresenta uma série de funcionalidades que 
tornam a operação mais ágil e eficiente, abran-
gendo recebimento, armazenamento, dispensa-
ção e controle de produtos, incluindo o nível do 
estoque e as datas de vencimento.  

“É uma solução que utiliza inteligência arti-
ficial para beneficiar quem busca por agilidade 
na operação e no atendimento. Para os varejis-
tas, resulta em uma experiência positiva diante 
do grande portfólio de produtos que ofertam ao 
mercado, com milhares de itens. Os atendentes 
e farmacêuticos passam a cumprir melhor o seu 
papel na atenção primária à saúde e os clientes 
recebem maior acolhimento. É a tecnologia a 
favor da humanização dessas relações”, afirma 
Walter Baxter, CEO da BD. 

Presente em 53 países e em mais de 100 
pontos de venda na América Latina, este tipo 
de automatização reduz filas e tempo de 
espera, melhora a experiência do consumi-
dor dentro da loja e possibilita atendimento 
orientado ao cliente por parte dos atendentes 
e farmacêuticos. O processo da seleção e 
entrega dos produtos chega a ser até 22 vezes 
mais rápido em comparação à operação 
manual.

Como funciona o BD Rowa
O robô de 11 toneladas opera com base 

em inteligência artificial que assimila as prá-
ticas diárias de recebimento, armazenamen-
to e entrega de medicamentos, garantindo 

controle da operação e a agilidade no atendi-
mento ao cliente. O mecanismo alcança 3 me-
tros por segundo e atua por meio do sistema 
multipicking (em 10 segundos pode entregar 
várias caixas de medicamentos).

Com o recebimento da prescrição, o far-
macêutico ou atendente coloca os dados dos 
medicamentos no sistema e, a partir deste 
primeiro passo, o robô opera em três fases: ad-
missão, quando ele recebe, via sistema, todos 
os dados da prescrição; preparação, quando 
ele coleta na prateleira do próprio dispositivo 
os medicamentos de acordo com a quantidade 
e dosagem; e dispensação, quando ele coloca 
os medicamentos em uma esteira, que leva 
os medicamentos até o balcão. Este processo, 
desde o primeiro passo, leva no máximo 30 
segundos.

Esta tecnologia faz o controle imediato do 
estoque, após dispensar cada medicamento, 
repondo de acordo com a demanda cotidiana 
da farmácia, evitando atrasos, erros e inconfor-
midades no próprio inventário. 

Mais de 11 mil robôs da companhia estão 
instalados em cerca de 53 países, em especial 
na Alemanha, sede da fábrica do BD Rowa. 
Itália e França também figuram entre os prin-
cipais mercados. Em 2018, teve início o proje-
to de expansão pela América Latina, onde a 
solução já foi vendida para mais de 100 pontos 
de vendas, com a Argentina liderando este 
mercado. Ainda estão previstas novas instala-
ções no canal farma brasileiro, com uma meta 
agressiva para os próximos três anos.
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No site www.canela.rs.gov.br você encontra a lista de documentos necessários.
Mais informações 3282.5149.

FEIRA DA 
AGRICULTURA
FAMILIAR 

Todas as sextas-feiras 

Horário: das 13h às 17h

Local: Na frente do 
Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de
Canela, av. do Lago, 466.
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SALA DO EMPREENDEDOR DE CANELA RECEBE 
CERTIFICAÇÃO OURO DO SEBRAE/RS

Espaço inaugurado em  
abril foi reconhecido pelo  

relevante suporte prestado aos 
empreendedores locais. 

Com pouco mais de seis meses de funcio-
namento, a Sala do Empreendedor de Canela, 
inaugurada em abril deste ano, junto ao Cidica – 
Centro Integrado de Desenvolvimento e Inovação 
de Canela, já é referência em desburocratização 
e suporte aos empreendedores. O reconheci-
mento foi feito pelo Sebrae/RS, durante a 31ª edi-
ção da Mercopar – Feira de Inovação Industrial, 
que iniciou na última terça-feira (18) e segue até 
sexta-feira (21), nos pavilhões da Festa da Uva, 
em Caxias do Sul. Na quarta-feira (19) a Funda-
ção Nacional da Qualidade (FNQ) e o Sebrae/
RS certificaram 119 cidades com troféus Bronze, 
Prata, Ouro e Diamante, pela excelência do aten-
dimento a empreendedores locais. 

Na ocasião, o secretário da Fazenda e Desen-
volvimento Econômico de Canela, Luciano Melo 
e a equipe de servidores da Sala do Empreende-
dor, foram chamados ao palco do evento para 

receber a certificação Ouro. “Pela primeira vez 
na história Canela conta com um estande nes-
ta gigantesca feira. O Programa Canela Cidade 
Empreendedora está sendo divulgado para um 
seleto público, buscando fortalecer o ambiente 
empreendedor no nosso município. O Cidica e a 
Sala do Empreendedor fazem parte deste projeto 
e hoje tivemos esta grata surpresa, sendo con-
templados com o troféu Ouro. É motivo de muito 
orgulho para o nosso governo e para Canela. Pa-
rabenizo toda equipe de trabalho pelo empenho 
e dedicação”, comentou o secretário Luciano 
Melo.

STARTUPS PRESENTES NA MERKOPAR
Além do Poder Público, por meio da Prefeitu-

ra, Canela também está sendo representada na 
Merkopar por startups que estão apresentando 
seus serviços, participando de rodadas de ne-
gócios e conferindo as principais tendências na 
área da tecnologia e inovação. 

Guilherme de Almeida, Ceo da startup 
Bankbook, que está iniciando o processo de incu-
bação junto ao Cidica, ressalta a importância da 
feira. “A Prefeitura está de parabéns pela iniciati-
va. É um evento aquecido, que está superando as 
nossas expectativas pela quantidade de empre-

sas presentes e um público qualificado. Estamos 
muito empolgados para entregar resultados po-
sitivos para a sociedade”, comentou Guilherme. 

Outros representantes de startups e empre-
sas também estiveram presentes no estande de 
Canela, como Thiago Merib, da Arcade, Antônio 
Cardoso e Rodrigo Cardoso, da EYES e Solucio-
neRH

A FEIRA 
A Mercopar é a maior feira de inovação e 

negócios da América Latina, sendo um espaço 
de geração de relacionamentos, disseminação 
de conhecimento sobre tendências da indústria 
e estímulo à movimentação da economia. A 
feira tem como objetivo a geração de negócios, 
a abertura de novos mercados, apresentar as 
tendências e tecnologias para a inovação na 
indústria. 

 
Campus das Hortênsias 
enaltece UCS entre as 
melhores em ranking 

internacional  

O Campus Universitário da Região das Hor-
tênsias celebrou esta semana a notícia de que 
a Universidade de Caxias do Sul, pela quarta vez 
consecutiva, está incluída no Times Higher Edu-

cation World University Rankings (THE), elaborado 
pela publicação mais prestigiada do mundo sobre 

ensino superior. 
A edição 2023 do levantamento, considerado 

o maior do mundo no quesito universidades, foi 
divulgado no dia 12 deste mês. Foram avaliadas 

quase 1,8 mil universidades de 104 países e regiões. 
Entre as 62 instituições brasileiras destacadas, a 
UCS é a 29ª da lista (posição que compartilha com 
33 universidades). 

Considerando as oito gaúchas no ranking, apa-
rece como a quinta elencada – e a terceira listada 
entre as privadas comunitárias. Dentre as 11 institui-
ções brasileiras de ensino superior com caracterís-
tica privada e comunitária, ocupa a sexta posição 
(junto a outras cinco instituições).

O ranking foi elaborado a partir de 13 indica-
dores de performance, agrupados em cinco áreas: 
ensino, reputação internacional, citações, pesquisa 
e transferência de conhecimento. Na edição 2023, 
os três últimos segmentos demonstram evolução 
no desempenho da UCS, sendo que o crescimento 
foi significativo no quesito relativo à captação de 
recursos com a iniciativa privada para o financia-

mento de projetos e pesquisa, um indicador de 
inovação.

Para o reitor da UCS, professor Gelson Leonardo 
Rech, a manutenção no ranking reflete a dedica-
ção da UCS à excelência e à sua missão conectada 
ao desenvolvimento social. “Com esses enfoques 
sempre presentes, a atuação no ensino, na pesquisa 
e na extensão permite a qualificação de nossos 
alunos com repercussão direta no estímulo à inova-
ção da região em que estamos inseridos”, conside-
ra.Já a diretora da UCS Hortênsias, Margarete Lucca, 
evidenciou que o destaque internacional reforça a 
qualidade do ensino estendida a todas as unidades. 
“Não somente a Sede como todos os campi e o 
nosso, aqui da região, sentem os impactos de uma 
busca contínua pelo ensino superior de excelência, 
que impacta diretamente em todos os produtos 
que oferecemos”, comenta.
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CANELA RECEBE NOVO CAMINHÃO DE BOMBEIROS  
AVALIADO EM MAIS DE R$ 1 MILHÃO

O pelotão do Corpo de Bom-
beiros Militar de Canela vai contar 
com um novo caminhão de com-
bate a incêndio a partir da próxima 
sexta (21), quando a viatura será 
entregue aos representantes da 
corporação canelense, em soleni-
dade na Capital Gaúcha.

Segundo o comandante dos 

Bombeiros de Canela, Tenente 
Miguel Oliveira de Souza, a viatura 
VW Constellation 270 conta com 
diversos itens modernos que auxi-
liarão em ocorrência de combate 
a incêndio e resgates veiculares.

Assim, Canela passará a contar 
com duas viaturas adequadas para 
os Bombeiros.

FOTO: REPRODUÇÃO

VEÍCULO É CONSUMIDO PELO 
FOGO NO CENTRO DE CANELA

Os Bombeiros de Canela foram acionados para combater ocorrência de fogo 
em veículo, por volta das 11h20 desta quinta (20), na esquina das ruas João Pes-
soa e Fernando Ferrari, centro de Canela.

Conforme o comandante de socorro da guarnição que atuou no sinistro, o 
fogo iniciou no motor, porém, o condutor não conseguiu abrir o capô para rea-
lizar o combate com o extintor do veículo, o fogo se espalhou rapidamente e 
consumiu a GM/Blazer.

Os Bombeiros atuaram no sentido controlar e extinguir as chamas.

FOTO: REPRODUÇÃO

Marlene da Silva Brisola,
916.972.040-15

Torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Trânsito 
e Urbanismo de Canela a Licença Prévia, para atividade de edificação multi-

familiar, a ser instalada na Rua Francisco Bertoluci, n° terreno T7, Leodoro de 
Azevedo, Canela/RS. 

Não foi determinado estudo de impacto ambiental. 
Licenciar Soluções Ambientais Ltda.

Empresa técnica de consultoria ambiental
(54) 3282.6625


